



**Nombre del alumno: Sinaí López
Nájera**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Control de
Lectura**

Materia: Antropología Médica II

Grado: 2

Grupo: C

Comitán de Domínguez Chiapas a 1 de Julio de 2022.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Sra. Elizabeth López Nájera

Fecha: 06 - Junio - 22

"Aproximación Crítica a las Políticas Públicas en Salud Indígena, medicina tradicional e Interculturalidad en México"

En los últimos 26 años, el gobierno mexicano desarrolló múltiples programas y actividades sobre la denominada "Salud Intercultural" dirigidos, en especial, a los pueblos originarios de México, y construyó establecimiento de salud (puestos de salud, clínicas y hospitales) en los que propuso la aplicación de Indicadores de Pertinencia Cultural en algunos estados.

La salud indígena y la atención médica institucional siguen siendo precarias en cuanto a recursos humanos y materiales, y discriminatorios con relación a la forma y al contenido de la atención que se brinda.

En la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron nuevas actividades estatales en el campo de la salud indígena, entre ellas, la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas. La incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas; la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar las medicinas "tradicionales" y alternativas complementarias.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Sinaí López Nájera

Fecha: 28 / Junio / 2022

ANTROPOLOGÍA DE LA MUERTE

Los grupos humanos se ven inevitablemente atrapados en diversos momentos de su vida a enfrentar el problema de la muerte, ya sea de un familiar, un amigo o la de uno mismo. En las diversas culturas, una muerte puede ser considerada buena o mala dependiendo de los parámetros culturales que los individuos establecen para con el difunto.

Toda la muerte establece no sólo en el ritual que la acompaña, sino también en el pensamiento simbólico que se ~~realiza~~, ya sea para incorporar al difunto dentro de los antepasados, o que este quede destinado al olvido.

El estudio de la muerte siempre ha estado ligado a la antropología desde sus inicios. La relación entre los hombres, dioses y espíritus fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural, en relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que se encuentra más allá de las estrellas. De esta forma, entender también el proceso de su muerte. Desde la antropología, el estudio de la muerte puede situarse en tres grandes periodos.

Bibliografía:

Navarro, Roberto Campos, Sánchez, Edith Yesenia Peña y Maya, Alfredo Paulo Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). Salud Colectiva [online]. 2017, v. 13, n. 3 [Accedido 1 Julio 2022] , pp. 443-455. Disponible en: <<https://doi.org/10.18294/sc.2017.1115>>. ISSN 1851-8265.

<https://doi.org/10.18294/sc.2017.1115>

NATIONAL GEOGRAPHIC. (14 de enero 2021). Obtenido de El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI:

<https://www.nationalgeographic.com.es/mundo-ng/grandes-reportajes/pasoniño-hombre-distintas-culturas-siglo-XXI-11175/4>

Terapéutica, O., & Sabrafen, J. S. (s/f). Samfyc.es. Recuperado el 1 de julio de 2022,

de <https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>

Duche Pérez, A. B. (s/f). NOTAS BREVES La antropología de la muerte: Autores, enfoques y períodos. Redalyc.org. Recuperado el 1 de julio de 2022, de

<https://www.redalyc.org/pdf/3872/387239042007.pdf>.